

俄罗斯学刊

Academic Journal of Russian Studies

2011年第1期

目 录

· 专 论 ·

- 5 俄罗斯的现代化之路：传统和现代的结合 李静杰
11 对推进中国当代俄罗斯问题研究的几点思考 冯玉军

· 外 交 ·

- 18 俄罗斯“全面现代化战略”的实施及其对俄美关系的影响 王海运

· 经 济 ·

- 24 俄罗斯远东地区人口形势和劳动力供需问题研究 李传勋
34 后危机时期转型国家经济复苏与增长的特点及其前景 徐坡岭 韩爽
41 上合组织能源俱乐部建设及中俄天然气定价机制博弈 庞昌伟 张萌

主管单位：黑龙江大学

主办单位：黑龙江大学

编辑出版：《俄罗斯学刊》编辑部

出版日期：双月10日

地 址：哈尔滨市南岗区学府路74号

邮政编码：150080

电 话：(0451) 86608645

传 真：(0451) 86678996

电子信箱：hdelsxk@163.com

印 刷：哈尔滨市石桥印务有限公司

国内统一连续出版物号：CN23-1570/C

国际标准连续出版物号：ISSN 2095-1094

发行范围：国内外公开发行

邮发代号：14-123

国外发行：中国图书进出口总公司

国外代号：ZW011

刊名题字：王友智

英文翻译：尹铁超

期刊基本参数：CN23-1570/C·2011·b·A4·96·zh·P·¥16.00·1000·12·2011-02

· 文 化 ·

- 52 红色领袖列宁 布哈林 斯大林——
对“文化革命”和苏维埃文化的理解与阐释
64 俄国现代化文化阻力的文化哲学反思
71 汉语东正教网站资料库的学术价值评析

张建华
陈树林
戴桂菊

· 历 史 ·

- 76 1917～1922年协约国“管理”下的中东铁路

马蔚云

· 外论摘编 ·

- 84 1946～2005年圣彼得堡居民身体状况研究
——根据新生儿及其母亲的人体测量数据

B.H. 米罗诺夫

· 书 评 ·

- 94 一部让你认识真实苏联的力作
——陆南泉等主编的《苏联真相——对101个重要问题的思考》一书简评

洛鸿葵

Publisher: Heilongjiang University

Fax:0086 451 86678996

Editor-in-Chief: Jin Huixin

E-mail:hdelsxk@163.com

Editorial Office:Academic Journal of
Russian Studies, 74 Xuefu Road, Nan Gang
District, Harbin, China

Overseas Distributor:

China National Publications Import and Export
Corporation

Postal Code:150080

Code No:ZW011

Tel.:0086 451 86608645

ISSN 2095-1094

Academic Journal of Russian Studies (A Bimonthly)

No.1,2011

Contents

- Path of Russian Modernization: the Combination of Tradition and Modernity LI Jingjie(5)
- Reflections on Promoting Russian Studies in China FENG Yujun(11)
- The Implementation of Russian “All-Modernization Strategy” and Its Influence to Russian-America Relation
..... WANG Haiyun(18)
- The Population Situation and the Human Power Supply-Need Issues in the Russian Far East Area
..... LI Chuanxun(24)
- The Characteristics and Future of Transformational Nations’ Economy Revival and Increase at
the Post-crisis Time XU Poling HAN Shuang(34)
- China-Russian Natural Gas Price Setting Mechanism Competition in SOC Energy Club Construction
..... PANG Changwei ZHANG Meng(41)
- On the understanding and Interpretation to the “Cultural revolution” and Soviet Culture by the Red Leaders
Lenin, Bukharin and Stalin ZHANG Jianhua(52)
- Philosophical Reflections on the Cultural Hindrance of Russian Modernization CHEN Shulin (64)
- An Academic Assessment of the Orthodox Web Resources in Chinese Language DAI Guiju (71)
- The China East Railway in 1917 ~ 1922 “under the Management” of Entente Powers MA Weiyun (76)
- Studies on State of Health of Citizens in St. St. Petersburg in 1946 ~ 2005: Based on the Statistics Taken
from the New-Borns’ and Mothers’ Physical Check B.N.Mironov(84)
- A Powerful Work That will Make You Know Real Soviet Union
—— A Review on Real Soviet Union: Reflections on the 101 Important Issues edited by Lu Nanquan
..... LUO Hongkui (94)